



議長室から 大柴謙司

が…』という素敵なお絵本があります（上田真而子 訳 德間書店2002）。その扉の裏にはこうあります。『うれしいときもかわいいときもいつもだれかがそばにいた。あがないときにはたすけてくれた…。幸運だった一生をありがとうの祖父と、その話に耳を

ました（『讃美歌21』469番）。「善き力にわれかこまれ、守りなぐさめられて世の悩み共にわかれ、新しい日を望もう。かち、新しい闇の中に火、われらの闇の中に。

／輝かせよ、主のともしきは誕生しなかつたでしようし、私たちが天使の歌声に耳を澄ませることもなつかつたはずです。そう思ふと御子の降誕にますます感謝したくなります。

LWFエキュメニカル研究所がここに向け準備してきました。LWFエキュメニカル部門と对话委員会の責任を担うランゲ教授も今回の对话に参加し、以下のよ

「天使の取り分 Angels' Share」

「すると、突然、この天使に天の大軍が加わり、神を賛美して言った。『いたるところには栄光と高き神にあれ、地には平和御心に適う人にあれ』（ルカ2・13～14）。

クリスマスが近づくと天使に思いを馳せることが多くなります。ある方が教えてくださいましたユタ・バウアーの『いつもだれか

かたむける孫と、ふたりを見守る存在』とを描いてヨーロッパを感じる渦にまきこんだ話題の絵本。見えない天使が私たちを守ってくれているのです。

クリスマスは万物を新しくする神の再創造の出来事の始まりでもあります。5節「善き力」とは天使を意味しています。

クリスマスは万物を新しくする神の再創造の出来事の始まりでもあります。5節「善き力」とは天使を意味しています。

クリスマスは万物を新しくする神の再創造の出来事の始まりでもあります。5節「善き力」とは天使を意味しています。

今年も、この世の闇の中に蒸留所を訪ねた時のこ



「教会讃美歌 増補」解説



③創作賛美歌解説10

増補54番 光ふる海原

歌詞解説 木村満津子
(湯河原教会)

幼心がつき始めた頃からでしょか。青空を見上げるのが好きだったように思う。「ウミノオフネヲウカバセティッテミタイナヨソノクニ好きな歌

曲解説 梅津美子
(日本福音教団中野教会)

かたむけた頃から、まだ國へ行つてみたいと水平線をながめていた。まだ水平線との言葉を知らない頃の夏の日々。思い返すと、よその国で生を受け、大海原を行き来して

いた私でしたでしょに、夏の日々に憧れていたよ

かたむけた頃から、まだ國へ行つてみたいと水平線をながめていた。まだ水平線との言葉を知ら

ない頃の夏の日々。思い返すと、よその国で生を受け、大海原を行き来して

いた私でしたでしょに、夏の日々に憧れていたよ

かたむけた頃から、まだ國へ行つてみたいと水平線をながめていた。まだ水平線との言葉を知ら

ない頃の夏の日々。思い返すと、よその国で生を受け、大海原を行き来して

いた私でしたでしょに、夏の日々に憧れていたよ

かたむけた頃から、まだ國へ行つてみたいと水平線をながめていた。まだ水平線との言葉を知ら

ない頃の夏の日々。思い返すと、よその国で生受け

平和構築のための 日韓青年フォーラム参加報告

2020年7月、日本と韓国のエキユメニカルなキリスト教関係者ならびに市民団体の協力によって「日韓和解と平和プラットフォーム」が立ち上げされました。この「日韓和解と平和プラットフォーム」の企画による「平和構築のための日韓青年フォーラム」(8月22～26日、韓国坡州とソウルにて)に日本福音ルーテル教会から4名の青年が参加しました。以下、参加者による報告です。

角本洵(神水教会)

今回の研修は、日韓の青年約20名ずつが招かれ、大日本帝国時代の植民地支配や、日本軍「慰安婦」についての資料館や博物館を訪ね、歴史の学びと平和交流を目的として開催された研修会でした。日本において、戦後70年経つた今でも謝罪や賠償を求める韓国に対して、「もうその手の風潮がありますし、私自身もそうでした。しかし、現地の資料館や博物館を赴くと自分の無知を恥じる」となりました。今回の研修の後、多くの日本側の参加者が「もっと歴史の勉強をしなきゃ」「もっと韓国語を勉強しなきゃ」と言つて

いました。私もその一人です。帰国後、自宅の本棚に数冊の歴史書や単語帳が並んだことは言うまでもありません。

しかし、こと「平和」についていうなら、平和を実現するためには、歴史の知識も、言語能力も必要ないと思っています。もちろん、これらのアビリティはあるに越してしまわないでしょ。それでも「つぶやく」とは、平和とは、どんとかの能力に優れた人たちによつて成し遂げられる」とではないといふことです。例え豊富な知識や言語がなくても、相手の立場でものを考え、間違つた時には謝つて、そして何より、積極的な愛をもつて関係していく中に必ず平和は実現すると信じたのです。国家間の戦争を止める意味での「平和」を実現することは無理に等しい私達ですが、イエスのように、弱い姿であつたとして必ず平和は起きることを考えます。とは言つても、これをも隣人に仕えて祈る中、必ず平和は起ることと考えます。

私は、先ほど述べた通り私はプログラム最終日の前日間の隔離期間を過ごすこととなりました。その時は、私はお金もなく、宿泊先もない、おまけに私は韓国語も英語もほとんどわからぬという状況で頭の中は不安と孤独感でいっぱいでした。しかしそのよくなき状況を経験したからこそ、私は韓国語を勉強しなきや」と言つて、と隣人に仕えていくことができない罪人である私のために十字架にかかるたいた工励まし助けてくれる仲間には困難の中にある私を

いました。今回参加しました日韓青年フォーラムの報告、感謝は他の参加者からも、それぞれ素晴らしいものを書かれていましたから、私はフォーラムの後、韓国で新型コロナウイルスに感染した時のことを書いています。先ほど述べた通り私は普段から集まつた青年がお互いのバックグラウンドや価値観を尊重しつつ、日韓の歴史認識の現状や、私達青年ができるること、それを交わし、尊重し、「同じ」二つの宣言文を作成することができました。これ

は心をつにして、連帯していくことの表れであり、そしてこれこそが日韓和解をして、これがお互いがどう連帯していくかについて話し合うことができました。わたしは大学で国際関係学を専攻しており、戦争と平和そのものだと、振り返つて思いました。

大学で私が学んだ歴史は多角的な歴史の中のあら一面ですが、青年の話は、多角的な歴史の中のあら一面ですが、青年の話

と、自分との対話を繋ぎ合わせると、より無理なのが人間です。だからこそ、祈つていきたいと思います。同時に、神

の福音デモに参加した

慰安婦問題の解決を求める水曜デモに参加した

統制線を訪ねたり、日本軍

の歴史について学んでい

て、また近代以降の日韓の歴史について、安全保障に

平和について、安全保障に

平和について、安全保障に